

## MAYO 2024

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p><b>ASA investiga contaminación en río tres ceibas</b></p>	<p>Habitantes de Chalchuapa, en Santa Ana, denunciaron posible contaminación del río Tres Ceibas, en el sector de la calle que conduce al cantón San Juan Chiquito, luego que la última semana el agua cambiara a color negro y emanara mal olor. “El río siempre ha sido contaminado, pero lo que ha pasado últimamente no es normal. Denunciamos porque hay muchos nacimientos de agua y muchas familias que se abastecen”, comentó Rogelio, habitante. Dijeron que denunciaron ante la alcaldía local, pero que no fueron escuchados.</p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.17</b> <b>Jueves 2</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Más de 500 personas reiteraron un “no”</b></p>	<p>Con el propósito de conmemorar el séptimo aniversario de la prohibición de la minería en El Salvador y concientizar sobre la importancia del agua, comunidades del departamento Cabañas y otras partes del país se movilizaron este martes en una caravana desde Guacotecti hasta San Isidro Labrador, a fin de concientizar sobre la preservación de los recursos naturales.</p> <p>Bajo el lema “Cabañas y El Salvador libres de minería”, cerca de 500 personas caminaron, reafirmando su lucha con la protección de los recursos naturales, no solo en dicho departamento, sino también en todo el país.</p> <p>Una de las personas que recorrió las calles de Cabañas fue la lideresa ambiental, Vidalina Morales. “Tenemos que informarnos sobre los impactos que pueden ocasionar proyectos mineros en un territorio como El Salvador. Somos un país densamente poblado, con una crisis hídrica y problemas ambientales, y la minería vendría a profundizar esta crisis”, manifestó.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-500-personas-reiteraron-un-no-a-la-mineria-en-el-salvador">https://diario.elmundo.sv/nacionales/mas-de-500-personas-reiteraron-un-no-a-la-mineria-en-el-salvador</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Jueves 2</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Cámara Ambiental anula medidas cautelares en contra de cinco empresas que explotan el Cerrito de Quezaltepeque</b></p>	<p>La Cámara Ambiental de Segunda Instancia de Santa Tecla declaró nulas las medidas cautelares, dictadas en agosto de 2023 por parte del juzgado ambiental de San Salvador, en contra de cinco empresas que extraían material pétreo en el Cerrito de Quezaltepeque, La Libertad. Con estas medidas, dichas empresas estaban obligadas a cesar inmediatamente la explotación de la zona.</p> <p>“ANÚLESE, la resolución proveída por la señora jueza Ambiental Interina de San Salvador (...) Y todo lo que fuere su consecuencia, por carecer de los elementos necesarios para decretar dichas medidas, por lo que se deja sin efecto las medidas cautelares ordenadas”, resolvió la Cámara según escrito con fecha de 19 de abril al que VOCES tuvo acceso.</p> <p><a href="https://voces.org.sv/camara-ambiental-anula-medidas-cautelares-en-contra-de-cinco-empresas-que-explotan-el-cerrito-de-quezaltepeque/">https://voces.org.sv/camara-ambiental-anula-medidas-cautelares-en-contra-de-cinco-empresas-que-explotan-el-cerrito-de-quezaltepeque/</a></p>	<p><b>Voces</b> <b>Jueves 2</b> <b>Mayo 2024</b></p>

<p><b>Zaragoza sin agua</b></p>	<p>En el distrito de Zaragoza, departamento de La Libertad, el agua potable es una piedra preciosa. Una ciudad de 30 mil habitantes, en constante crecimiento, cercana al Área Metropolitana de San Salvador, recibe cada vez menos agua.</p> <p>Este verano de 2024 ha sido muy caluroso, algunos habitantes de Zaragoza han pasado hasta 4 meses sin agua en sus casas. Los más pobres han tenido que arriesgarse a buscar agua de afluentes contaminados.</p> <p>“Un rico no baja el río a lavar porque dice que está contaminada el agua, que se van a contaminar ellos, en cambio uno de pobre no, tiene que hacerle frente esté como esté”, dice Blanca Morales, jefa de hogar de El Corralito, comunidad de 300 personas, usuarias del río San Antonio.</p> <p><a href="https://focostv.com/zaragoza-sin-agua/">https://focostv.com/zaragoza-sin-agua/</a></p>	<p><b>Focos tv</b> <b>Jueves 2</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Cámara Ambiental anula medidas cautelares en contra de cinco empresas que explotan el Cerrito de Quezaltepeque</b></p>	<p>La Cámara Ambiental de Segunda Instancia de Santa Tecla declaró nulas las medidas cautelares, dictadas en agosto de 2023 por parte del juzgado ambiental de San Salvador, en contra de cinco empresas que extraían material pétreo en el Cerrito de Quezaltepeque, La Libertad. Con estas medidas, dichas empresas estaban obligadas a cesar inmediatamente la explotación de la zona.</p> <p>“ANÚLESE, la resolución proveída por la señora jueza Ambiental Interina de San Salvador (...) Y todo lo que fuere su consecuencia, por carecer de los elementos necesarios para decretar dichas medidas, por lo que se deja sin efecto las medidas cautelares ordenadas”, resolvió la Cámara según escrito con fecha de 19 de abril al que VOCES tuvo acceso.</p> <p><a href="https://voces.org.sv/camara-ambiental-anula-medidas-cautelares-en-contra-de-cinco-empresas-que-explotan-el-cerrito-de-quezaltepeque/">https://voces.org.sv/camara-ambiental-anula-medidas-cautelares-en-contra-de-cinco-empresas-que-explotan-el-cerrito-de-quezaltepeque/</a></p>	<p><b>Voces</b> <b>Jueves 2</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Asociaciones piden a la Asamblea “se abstenga de reformar la ley que prohíbe la minería”</b></p>	<p>Las comunidades del departamento de Cabañas, en conjunto con asociaciones, solicitan a la nueva Asamblea Legislativa se abstenga de derogar leyes que prohíben la <u>minería metálica</u> en el territorio nacional.</p> <p>A través de un comunicado la Alianza Centro Americana frente a la Minería (ACAFREMIN), la Mesa Nacional Frente a la Minería y la Asociación de Desarrollo Económico Social de Santa Marta (ADES), extendieron el llamado a las autoridades posterior a la reforma establecida con dispensa de trámite a la Constitución.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/asociaciones-piden-no-reformar-prohibicion-mineria/1139949/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/asociaciones-piden-no-reformar-prohibicion-mineria/1139949/2024/</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.18</b> <b>Viernes 3</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Medio Ambiente y Recursos Naturales declara nuevas áreas protegidas en occidente</b></p>	<p>Cuatro declaratorias de áreas naturales protegidas fueron emitidas por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN), las cuales están ubicadas en Ahuachapán, Sonsonate y Santa Ana. Las declaratorias se publicaron en el «Diario Oficial» del 17 de abril de 2024.</p> <p>La primera se ubica en Juayúa, departamento de Sonsonate, y se trata de la finca Buenos Aires, porción 2, con una extensión de 95,256 metros cuadrados. La segunda es el bosque 2 de San Diego y La Barra, en Las Piedras, Metapán, Santa Ana, con una extensión de 111,040 metros cuadrados.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/medio-ambiente-y-recursos-naturales-declara-nuevas-areas-protegidas-en-occidente/499116/">https://diarioelsalvador.com/medio-ambiente-y-recursos-naturales-declara-nuevas-areas-protegidas-en-occidente/499116/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>Viernes 3</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Sistema de Agua de Suchitoto enfrentan escasez y exigen medidas inmediatas a las autoridades</b></p>	<p>En marco del Día Mundial de la Tierra, líderes y lideresas de 13 de Sistemas de Agua denunciaron que 4 mil familias de Suchitoto están enfrentando escasez y crisis hídrica a causa de la contaminación, la tala y quema de árboles en zonas de recarga hídrica. Los 13 sistemas de Agua abastecen a 38 comunidades con un total de 4 mil familias. Como medida frente a la escasez de agua, han empezado a racionarla, ya que antes el servicio se proporcionaba las 24 horas, ahora se abastece cada 4 u 8 días, depende de la capacidad del pozo o caja de captación.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/05/03/sistemas-de-agua-de-suchitoto-enfrentan-escasez-y-exigen-medidas-inmediatas-a-las-autoridades/">https://revistalabrujula.com/2024/05/03/sistemas-de-agua-de-suchitoto-enfrentan-escasez-y-exigen-medidas-inmediatas-a-las-autoridades/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Viernes 3</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Impacto del fenómeno del Niño</b></p>	<p><b>Invitada:</b> Marisabel Colorado, responsable del eje Humanitario para Oxfam en El Salvador</p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Viernes 3</b></p>

<p><b>en la seguridad alimentaria</b></p>	<p><b>Ve La Entrevista YSUCA aquí</b>  <a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/impacto-del-fenomeno-del-nino-en-la-seguridad-alimentaria/">https://ysuca.org.sv/2024/05/impacto-del-fenomeno-del-nino-en-la-seguridad-alimentaria/</a></p>	<p><b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>70 mil personas en El Salvador en inseguridad alimentaria severa han pasado hasta 24 horas sin consumir alimentos: informe de Oxfam</b></p>	<p>Según el informe “El fenómeno de el Niño no permite Soñar la Mesa, en el corredor Seco de Centroamérica, realizado por OXFAM, en El Salvador unas 450 mil personas estaban necesitando asistencia humanitaria a finales de 2023. Para finales de 2024, la población en necesidad de apoyo sube a 590 mil personas, explicó Marisabel Colorado, responsable del eje Humanitario para Oxfam en El Salvador, en la Entrevista de radio YSUCA. Colorado dice que muchas familias habían sembrado, sin embargo hubo exceso de lluvia y esto provocó pérdida en las cosechas, siendo El Salvador el país más afectado.  <a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/70-mil-personas-en-el-salvador-en-inseguridad-alimentaria-severa-han-pasado-hasta-24-horas-sin-consumir-alimentos-informe-de-oxfam/">https://ysuca.org.sv/2024/05/70-mil-personas-en-el-salvador-en-inseguridad-alimentaria-severa-han-pasado-hasta-24-horas-sin-consumir-alimentos-informe-de-oxfam/</a></p>	<p><b>YSUCA Viernes 3 Mayo 2024</b></p>
<p><b>Los ataques a periodistas ambientales aumentaron 42%</b></p>	<p>La violencia hacia periodistas ambientales aumentó 42 % entre 2019 y 2023, afirmó la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en un reporte publicado en el Día Mundial de la Libertad de Prensa, que se conmemora cada 3 de mayo.          La trigésimo primera Conferencia del Día Mundial de la Libertad de Prensa de la UNESCO, realizada este año en Chile, se centra en el periodismo ambiental y su rol . En ese contexto, la organización de Naciones Unidas lanzó el reporte "Prensa y planeta en peligro", donde da cuenta de 305 ataques dirigidos a periodistas que dan cobertura a historias medioambientales, entre 2019 y 2023.  <a href="https://www.laprensagrafica.com/internacional/Ataques-hacia-periodistas-ambientales-aumentaron-42--en-el-ultimo-quinquenio-20240503-0049.html">https://www.laprensagrafica.com/internacional/Ataques-hacia-periodistas-ambientales-aumentaron-42--en-el-ultimo-quinquenio-20240503-0049.html</a></p>	<p><b>LPG Pág.8 Sábado 4 Mayo 2024</b></p>
<p><b>Mesa por la Soberanía Alimentaria en alerta por privatización de la agricultura</b></p>	<p>Adalberto Blanco, integrante de la Mesa por la Soberanía Alimentaria, manifestó que el pasado 24 de abril el Ministerio de Agricultura y Ganadería (MAG), a través del quinto ministro de esta Cartera de Estado, Oscar Alejandro Domínguez, anunció la “privatización del Programa del Paquete Agrícola”, que se entrega a pequeños productores en el país.          Blanco señaló que el “abastecimiento y seguridad alimentaria”, se realizará por medio de una “tarjeta”, que se denomina “Bono Agrícola”, con el fin de usarse en agroservicios privados para compra de semillas e insumos agrícolas.  <a href="https://www.diariocolatino.com/mesa-por-la-soberania-alimentaria-2/">https://www.diariocolatino.com/mesa-por-la-soberania-alimentaria-2/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.3 Lunes 6 Mayo 2024</b></p>
<p><b>ASA ha impuesto 20 sanciones para evitar que personas y empresas irresponsables sigan contaminando ríos</b></p>	<p>La Autoridad Salvadoreña del Agua mantiene una vigilancia de los ríos a escala nacional, atendiendo las denuncias de los ciudadanos quienes han alertado al organismo de acciones contaminantes que ya están siendo investigadas.          El presidente de la institución, Jorge Castaneda, advirtió que «se buscará, encontrará y sancionará», a quienes estén contaminando los recursos hídricos con los que cuenta el país. “Hay dos casos en específico por contaminación de río, se les ha aplicado una sanción de más de \$365,000 y hay tres que están en proceso”, explicó Castaneda.  <a href="https://lapagina.com.sv/nacionales/asa-ha-impuesto-20-sanciones-para-evitar-que-personas-y-empresas-irresponsables-sigan-contaminando-rios/">https://lapagina.com.sv/nacionales/asa-ha-impuesto-20-sanciones-para-evitar-que-personas-y-empresas-irresponsables-sigan-contaminando-rios/</a></p>	<p><b>La Página Lunes 6 Mayo 2024</b></p>
<p><b>Autoridad del Agua ha impuesto sanciones de hasta \$365 mil por contaminar ríos</b></p>	<p>Unas 20 sanciones han sido impuestas en el país por contaminación de ríos y dos de ellas han sido por más de \$365 mil, aseguró este lunes el presidente de la Autoridad del Agua, Jorge Castaneda.          “Llevamos 20 procesos condenatorios ya en firme, de los cuales dos tienen multas de más de \$365,000 dólares. Estos procesos se encuentran en la fase de presentación de pruebas”, dijo Castaneda en la entrevista de Diálogo21.          Según el funcionario, hay dos en específico que por contaminación de río “les ha caído una sanción de más de \$365,000 y hay tres que están en proceso”.</p>	<p><b>Diario El Mundo Lunes 6 Mayo 2024</b></p>

	<a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/autoridad-del-agua-ha-impuesto-sanciones-de-hasta-365-mil-por-contaminar-rios">https://diario.elmundo.sv/nacionales/autoridad-del-agua-ha-impuesto-sanciones-de-hasta-365-mil-por-contaminar-rios</a>	
<b>Desigualdad agraria: mujeres representan solo el 14% de poseedoras de tierra en El Salvador, según Ecos El Salvador</b>	<p>Mujeres de diferentes organizaciones sociales y sectores presentarán, a finales de mayo, un primer documento base sobre la construcción de una propuesta de redistribución justa de la tierra en El Salvador.</p> <p>Ecos El Salvador viene realizando consultas con diversos sectores del país para formular dicha propuesta, la cual tiene como objetivo una justa redistribución de la tierra, para que las mujeres tengan oportunidad de acceder a ellas, explicó Judith Barrera, de Ecos El Salvador.</p> <p><a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/desigualdad-agraria-mujeres-representan-solo-el-14-de-poseedoras-de-tierra-en-el-salvador-según-ecos-el-salvador/">https://ysuca.org.sv/2024/05/desigualdad-agraria-mujeres-representan-solo-el-14-de-poseedoras-de-tierra-en-el-salvador-según-ecos-el-salvador/</a></p>	<b>YSUCA</b> <b>Lunes 6</b> <b>Mayo 2024</b>
<b>Mujeres denuncian la falta de oportunidades para adquisición de tierras</b>	<p>Mujeres de organizaciones y territorios expusieron, en un conversatorio, las experiencias, exigencias, propuestas y problemáticas que viven las mujeres salvadoreñas en torno a la tenencia de tierras para cultivos.</p> <p>“El objetivo es poder recuperar aportes de los territorios para hacer una redistribución de la tierra justa, y en esta ocasión desde la mirada de las mujeres”, dijo Judith Barrera, de ECOS El Salvador. El conversatorio realizado por ECOS El Salvador, Acción Contra el Hambre y la Asociación Comunitaria Unida por el Agua y la Agricultura, tuvo como objetivo principal que las mujeres de comunidades originarias aportaran ideas para generar una construcción participativa de una propuesta para la redistribución justa de la tierra y siembra de cultivos.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/mujeres-denuncian-la-falta-de-oportunidades-para-la-adquisicion-de-tierras/">https://www.diariocolatino.com/mujeres-denuncian-la-falta-de-oportunidades-para-la-adquisicion-de-tierras/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.4</b> <b>Martes 7</b> <b>Mayo 2024</b>
<b>Países vulnerables deben construir propuestas regionales ante la COP</b>	<p>La próxima Conferencia de las Partes de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático (COP- 29) se realizará en Bakú, capital de Azerbaiyán, en noviembre del presente año. Y en consecuencia las primeras reuniones del Comité Organizador de la COP, que establece las “líneas de trabajo y acuerdos”, ya iniciaron. Dentro de este escenario mundial, Abdel García González, investigador independiente especializado en clima, ambiente y desastres, señaló que “a estos espacios no se puede llegar sin la tarea hecha”.</p> <p>Se deben construir “propuestas y planteamientos a nivel regional” por el calentamiento global y el impacto que éste tiene en diferentes latitudes del planeta y en los pueblos más vulnerables.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/paises-vulnerables-deben-construir-propuestas-regionales-ante-la-cop/">https://www.diariocolatino.com/paises-vulnerables-deben-construir-propuestas-regionales-ante-la-cop/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.5</b> <b>Martes 7</b> <b>Mayo 2024</b>
<b>Periodismo, crisis ambiental y la vulnerabilidad de la información: 31° Conferencia El Día Mundial de la Libertad de Prensa</b>	<p>“Una prensa para el planeta: El periodismo frente a la crisis ambiental”, este fue el lema de la 31° Conferencia El Día Mundial de la Libertad de Prensa, que se desarrolló en Chile. El objetivo fue posicionar dentro del mapa las acciones para abordar y proteger la libertad de prensa y la labor de las y los periodistas, que en los últimos años han denunciado vulneraciones graves como el espionaje, agresiones en el marco de los procesos electorales de países de la región y el avance del acoso judicial contra medios de comunicación, entre otros. La UNESCO informó que 44 periodistas ambientalistas han sido asesinados en los últimos 15 años y el 70% de los profesionales han sido amenazados cuando han trabajado en temas medioambientales. Durante la conferencia se conocieron experiencias latinoamericanas en la defensa de estos derechos humanos y se actualizaron los debates en torno a la libertad de prensa, sobre todo en los contextos de desinformación y criminalización de periodistas y defensores del medio ambiente. Además, fue un espacio para conocer y articular redes internacionales de periodistas y organizaciones de la sociedad civil en América Latina, que trabajan en la protección de la libertad de prensa y en la necesidad de fomentar un buen periodismo.</p>	<b>Revista La Brújula</b> <b>Miércoles 8</b> <b>Mayo 2024</b>

	<a href="https://revistalabrujula.com/2024/05/08/periodismo-crisis-ambiental-y-la-vulnerabilidad-de-la-informacion-31-conferencia-el-dia-mundial-de-la-libertad-de-prensa/">https://revistalabrujula.com/2024/05/08/periodismo-crisis-ambiental-y-la-vulnerabilidad-de-la-informacion-31-conferencia-el-dia-mundial-de-la-libertad-de-prensa/</a>	
<b>CRGR reporta aumento de inseguridad alimentaria en C.A</b>	<p>En el marco de la XXXIX Asamblea regional, la Concertación Regional para la Gestión de Riesgos (CRGR) presentó el análisis de riesgo socio-natural y climático de la región y las comunidades de Centroamérica. Según Rubén Quintanilla, representante de la Mesa Permanente para la Gestión de Riesgos, en El Salvador el precio de la canasta básica ampliada asciende a \$540.00.</p> <p>“Esta Asamblea se da en un marco de una inseguridad alimentaria grave (...) cuando se habla de precios de canasta básica, en El Salvador nada más es de subsistencia, porque hay una canasta básica ampliada donde incluye educación, salud y transporte que asciende a \$540.00”, dijo.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/cgr-reporta-aumento-de-inseguridad-alimentaria-en-ca/">https://www.diariocolatino.com/cgr-reporta-aumento-de-inseguridad-alimentaria-en-ca/</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.6</b> <b>Jueves 9</b> <b>Mayo 2024</b>
<b>31° Conferencia de UNESCO: Propuestas para un periodismo feminista y por los derechos de las defensoras ambientales</b>	<p>“Nos consideran que no somos capaces de transferir lo que vivimos, lo que sentimos y lo que hacemos, si algo tiene que reconocer el mundo después de la pandemia es que la alimentación que llega y seguirá llegando es mano y esfuerzo de las mujeres que trabajamos en la ruralidad, sin salario ni horario y sin reconocimiento”. Esta fue la postura de Luz Haro Guanga, del Movimiento de Mujeres Rurales de Ecuador, quien, durante la 31° Conferencia del Día Mundial de la Libertad de Prensa, habló sobre la importancia de identificar y valorar el aporte que hacen las mujeres rurales y campesinas en cada uno de los países del continente Latinoamericano. Como Luz, muchas mujeres periodistas ambientales, feministas y defensoras del territorio, aprovecharon los diversos espacios de discusión para reivindicar a las mujeres defensoras de los territorios, analizar sobre la desinformación, políticas de género y su impacto en las defensoras del medio ambiente y derechos humanos. Hubo participación de representantes de pueblos indígenas mapuches de Chile y mujeres rurales de Ecuador, quienes reconocieron el trabajo de las mujeres ancestras, que han sido guardianas de los recursos naturales en la región.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/05/09/31-conferencia-de-unesco-propuestas-para-un-periodismo-feminista-y-por-los-derechos-de-las-defensoras-ambientales/">https://revistalabrujula.com/2024/05/09/31-conferencia-de-unesco-propuestas-para-un-periodismo-feminista-y-por-los-derechos-de-las-defensoras-ambientales/</a></p>	<b>Revista La Brújula</b> <b>Jueves 9</b> <b>Mayo 2024</b>
<b>Organizaciones denuncian falta de transparencia en “Caso de Baterías Récord”</b>	<p>“Denunciamos la poca transparencia, la poca información a la población por parte de la Fiscalía (General de la República), y que sigan jugando con la dignidad de las personas de la comunidad. Porque la escoria y todos los estragos que causaron a las personas de Sitio del Niño, siguen allí”, dijo Rufo de la Cruz, miembro del Comité Ambiental de Sitio del Niño, en San Juan Opico La Libertad.</p> <p>“Seguimos estando allí, somos personas dañadas, personas muy enfermas y otras que ya murieron, o sea, la denuncia de esta situación no es que queramos molestar, sólo estamos pidiendo justicia”, alegó de la Cruz.</p> <p>Tutela Legal “Dra. María Julia Hernández”, el Comité Ambiental de San Juan Opico “Libres de Plomo” y la Asociación de Exempleados de Baterías Récord El Salvador denunciaron la falta de información y transparencia, por parte de la Fiscalía General de la República (FGR), sobre la captura y extradición de Ofilio Gurdían Lacayo, uno de los propietarios de Baterías Récord, quien tenía una “difusión roja” de la Interpol.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/organizaciones-denuncian-falta-de-transparencia-en-caso-de-baterias-record/#google_vignette">https://www.diariocolatino.com/organizaciones-denuncian-falta-de-transparencia-en-caso-de-baterias-record/#google_vignette</a></p>	<b>Diario Co Latino</b> <b>Pág.2</b> <b>Viernes 10</b> <b>Mayo 2024</b>
<b>Más de 800 personas se unen para salvar el mangle del estero del Japeltique</b>	<p>En los últimos años, alrededor de un tercio de los manglares del mundo ha desaparecido, constituyéndose en uno de los ecosistemas más amenazados del planeta por diversos factores.</p> <p>Los manglares son ecosistemas formados por diferentes especies. Estos arbustos crecen en las costas y las desembocaduras de los ríos en las zonas tropicales, barreras vivas que detienen catástrofes y son respiradores de gases contaminantes.</p>	<b>Diario El Mundo</b> <b>Sábado 11</b> <b>Mayo 2024</b>

	<p>Es por eso que, habitantes del cantón San Rafael Tasajera, San Luis la Herradura, del departamento de La Paz, se han unido para mantener a salvo y preservar el manglar del estero de Jilotepeque.</p> <p><a href="https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-800-personas-se-unen-para-salvar-el-mangle-del-estero-de-jaltepeque">https://diario.elmundo.sv/economia/mas-de-800-personas-se-unen-para-salvar-el-mangle-del-estero-de-jaltepeque</a></p>	
<p><b>ISTU denunció por “afectación ambiental” ramadas desalojadas de la Costa del Sol</b></p>	<p>Una demanda ambiental interpuesta por el director ejecutivo del Instituto Salvadoreño de Turismo (ISTU), Jesús Benjamín Bran Arqueta, ha derivado en el desalojo de 59 ramadas ubicadas frente al Parque Recreativo Costa del Sol, que actualmente está siendo remodelado.</p> <p>El pasado 14 de marzo, Bran Arqueta presentó al Juzgado Ambiental de San Salvador una demanda por "la afectación ambiental que generan los establecimientos comerciales ubicados en el espacio público de la playa frente al Parque Recreativo Costa del Sol", señala una de las dos resoluciones que ha emitido dicha instancia por este caso.</p> <p><a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/ISTU-denuncio-por-dano-ambiental-a-las-ramadas-desalojadas-de-la-Costa-del-Sol-20240512-0041.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/ISTU-denuncio-por-dano-ambiental-a-las-ramadas-desalojadas-de-la-Costa-del-Sol-20240512-0041.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.16</b> <b>Lunes 13</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>PNC captura a alcalde de GANA por contaminación ambiental</b></p>	<p>Las autoridades de la PNC informaron sobre la detención de un alcalde por el delito de contaminación ambiental. Se trata de Armando Jirón, alcalde de La Paz Centro por el partido GANA, quien fue detenido en horas de la madrugada de este lunes.</p> <p>Según información oficial, Jirón ordenó «la quema de decenas de ramadas, puestos de venta y el mobiliario de los mismos, en la playa Costa del Sol», detalló la PNC en su cuenta oficial de X. Las autoridades indicaron que el edil será puesto a disposición de la FGR para ser procesado conforme a la ley.</p> <p><a href="https://diarioelsalvador.com/pnc-captura-a-alcalde-de-gana-por-contaminacion-ambiental/503776/">https://diarioelsalvador.com/pnc-captura-a-alcalde-de-gana-por-contaminacion-ambiental/503776/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>Martes 14</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Empresa extractiva desobedece medidas cautelares en el Cerrito de Quezaltepeque</b></p>	<p>Este 13 de mayo, representantes de Nayarit Mujeres y Juventudes denunciaron en redes sociales y dieron aviso a la Policía Nacional Civil (PNC), que una de las empresas extractivistas estaba incumpliendo las medidas cautelares que ordenan la suspensión de actividades en el Cerrito de Quezaltepeque.</p> <p>Victoria Chávez, integrante de Nayarit Mujeres y Juventudes, narró que la mañana de este lunes salieron camionetas de las instalaciones de la empresa Saltex. “Nosotras demandamos a las empresas extractivistas para que continuaran las medidas cautelares y hagan una investigación más exhaustiva de los permisos abusivos [...] ellos apelaron a la cámara ambiental, le han pedido que levanten las medidas, pero la jueza ambiental aún no las ha levantado”, dijo.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/05/14/empresa-extractiva-desobedecen-medidas-cautelares-en-el-cerrito-de-quezaltepeque/">https://revistalabrujula.com/2024/05/14/empresa-extractiva-desobedecen-medidas-cautelares-en-el-cerrito-de-quezaltepeque/</a></p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Martes 14</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>El niño agravó la inseguridad alimentaria en El Salvador</b></p>	<p>El Niño asoló al mundo en 2023. El Salvador, uno de los países más vulnerables al cambio climático, no fue la excepción, sobre todo por estar en un importante porcentaje en el Corredor Seco Centroamericano, una franja de tierra de 156 millones de kilómetros cuadrados que se extiende desde la costa occidental de Chiapas (México) hasta el oeste de Panamá.</p> <p>Una de las características de este territorio es la prevalencia de fenómenos climáticos extremos, como las sequías e inundaciones, que se han vuelto cada vez más frecuentes en los últimos años. Las principales afectaciones de un territorio como este se registran en las actividades agrícolas, pues el grano depende en gran medida de una precisa medida de agua llegada del cielo.</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fenomeno-el-nino-inseguridad-alimentaria-salvador-america-latina-pobreza/1142562/2024/#:~:text=El%20fen%C3%B3meno%20de%20El%20Ni%C3%Bl%20de%20personas%20en%20la%20regi%C3%B3n">https://www.elsalvador.com/noticias/negocios/fenomeno-el-nino-inseguridad-alimentaria-salvador-america-latina-pobreza/1142562/2024/#:~:text=El%20fen%C3%B3meno%20de%20El%20Ni%C3%Bl%20de%20personas%20en%20la%20regi%C3%B3n</a></p>	<p><b>EDH</b> <b>Pág.2 y 3</b> <b>Miércoles 15</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Unidad medioambiental</b></p>	<p>Las unidades medioambientales de los distritos del país deberían tener personal capacitado, un coordinador de la unidad, y observadores ambientales como</p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Jueves 16</b></p>

<p><b>debía supervisar acciones ante desalojos por contaminación ambiental, señala experta en Desarrollo Territorial</b></p>	<p>apoyo a las comunidades señala Rommy Jiménez de la Maestría en Desarrollo Territorial de la Universidad Centroamericana José Simeón Cañas, UCA. Esta coordinación de la unidad medioambiental en un distrito sería importante para participar en todas las acciones que la alcaldías realicen, señala Jiménez. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/unidad-medioambiental-debia-supervisar-acciones-ante-desalojos-por-contaminacion-ambiental-senala-experta-en-desarrollo-territorial/">https://ysuca.org.sv/2024/05/unidad-medioambiental-debia-supervisar-acciones-ante-desalojos-por-contaminacion-ambiental-senala-experta-en-desarrollo-territorial/</a></p>	<p><b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Gobierno investiga aguas contaminadas en quebrada El Piro, Antigua Cuscatlán</b></p>	<p>El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales investiga un nuevo cambio de coloración en el agua de la quebrada El Piro, en Antigua Cuscatlán, tras una denuncia en redes sociales hecha este jueves. Residentes de la zona explicaron a El Diario de Hoy que el cambio en la coloración del agua iniciaba desde la comunidad El Pino, aunque la corriente de agua no presenta olores fuertes. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/medio-ambiente-contaminacion-del-agua/1142961/2024/#:~:text=Gobierno%20investiga%20contaminaci%C3%B3n%20por%20cambio.Laguna%2C%20fueron%20detenidos%20por%20contaminaci%C3%B3n">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/medio-ambiente-contaminacion-del-agua/1142961/2024/#:~:text=Gobierno%20investiga%20contaminaci%C3%B3n%20por%20cambio.Laguna%2C%20fueron%20detenidos%20por%20contaminaci%C3%B3n</a></p>	<p><b>EDH Pág.18 Viernes 17 Mayo 2024</b></p>
<p><b>El Salvador tiene un 14% de la población en inseguridad alimentaria del norte de Centroamérica</b></p>	<p>Un 14 % de las personas con necesidades de seguridad alimentaria del Triángulo Norte centroamericano están ubicadas en El Salvador, indican los informes de la Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA). El Triángulo Norte de la región -conformado por Honduras, Guatemala y El Salvador- acumula más de 6.6 millones de personas con necesidades de seguridad alimentaria para 2024. De forma detallada, OCHA señala que en El Salvador hay más de 942,100 personas con necesidades de seguridad alimentaria para 2024, mientras que en Honduras se contabilizan 1.4 millones y en Guatemala 4.3 millones. <a href="https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-un-14-de-la-poblacion-en-inseguridad-alimentaria-del-norte-de-centroamerica">https://diario.elmundo.sv/economia/el-salvador-tiene-un-14-de-la-poblacion-en-inseguridad-alimentaria-del-norte-de-centroamerica</a></p>	<p><b>Diario El Mundo Viernes 17 Mayo 2024</b></p>
<p><b>REVERDES pide la prohibición de agrotóxicos en El Salvador</b></p>	<p>El Movimiento Político Rebelión Verde (Reverdes) se unió al Día de la Acción Global contra Monsanto, una jornada de protestas y concienciación que se realiza en varios países del mundo con el objetivo de denunciar las prácticas de la corporación Monsanto, una de las mayores empresas agroquímicas y de biotecnología agrícola. Integrantes de Reverdes se concentraron en el Monumento a la Constitución en San Salvador y mostraron su preocupación ante el uso de agrotóxicos que se utilizan en El Salvador y que están contaminando los suelos, cuerpos de agua y generando enfermedades en la población, dijo Judith Barrera de Reverdes. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/reverdes-pide-la-prohibicion-de-agrotoxicos-en-el-salvador/">https://ysuca.org.sv/2024/05/reverdes-pide-la-prohibicion-de-agrotoxicos-en-el-salvador/</a></p>	<p><b>YSUCA Viernes 17 Mayo 2024</b></p>
<p><b>Crece contaminación de ríos y quebradas, sin control estatal</b></p>	<p>La tarde del día 16 de mayo circuló en redes sociales la denuncia de una coloración anormal en la quebrada El Piro, ubicada en Antigua Cuscatlán que recorre la carretera Panamericana. Minutos más tarde, personal del Ministerio de Medio Ambiente y de la Autoridad Salvadoreña del Agua (ASA) recorriendo la zona para ubicar de dónde salió el contaminante. La coloración fue más evidente en el puente ubicado detrás de la institución Chivo Pets, sobre la carretera Panamericana. El color se impregnó en el asfalto que recorre la quebrada. A lo largo del camino hay diversas aves que llegan para hidratarse del agua proveniente del río, que desde muchos años arrastra las aguas negras, servida y desechos industriales que lo contaminan y matan su vida, pero el color rojizo hizo aún más escandalosa y evidente la contaminación. <a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sin-regulacion-contaminacion-diar-rios-y-quebradas/1143291/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/sin-regulacion-contaminacion-diar-rios-y-quebradas/1143291/2024/</a></p>	<p><b>EDH Pág.13 Domingo 19 Mayo 2024</b></p>

<p><b>Medio Ambiente alerta sobre incremento de contaminantes en el aire en El Salvador</b></p>	<p>El Observatorio del Ministerio de Medio Ambiente (MARN) alertó sobre el aumento de contaminantes en el aire durante el mes de mayo. La autoridad de medio ambiente informó que el aire presenta aumento de partículas finas como polvo, calima, bruma seca y contaminantes como pm10, pm2.5. Además de la presencia de ambiente brumoso, existen condiciones de intensa radiación solar a causa de emisiones contaminantes. <a href="https://diarioelsalvador.com/medio-ambiente-alerta-sobre-incremento-de-contaminantes-en-el-aire-en-el-salvador/506932/">https://diarioelsalvador.com/medio-ambiente-alerta-sobre-incremento-de-contaminantes-en-el-aire-en-el-salvador/506932/</a></p>	<p><b>Diario El Salvador</b> <b>Lunes 20</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>El Salvador ha presentado información inexacta sobre Áreas Naturales Protegidas a organismos internacionales, señala experta</b></p>	<p>La Fundación Friedrich Ebert (FES) y la Asociación Gaia El Salvador (GAIA) presentaron los resultados de una investigación sobre el estado, gestión y manejo de las áreas naturales protegidas en El Salvador. Entre los principales hallazgos que arroja la investigación es que El Salvador solo cuenta con 0.61% del territorio que realmente tiene un régimen de protección jurídico, correspondiente a las 197 Áreas Naturales Protegidas debidamente declaradas y legalizadas, que el Ministerio de Medio Ambiente tiene registrado a junio del 2023, explicó Berta Medrano, directora ejecutiva de GAIA. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/el-salvador-ha-presentado-informacion-inexacta-sobre-areas-naturales-protegidas-a-organismos-internacionales-senala-experta/">https://ysuca.org.sv/2024/05/el-salvador-ha-presentado-informacion-inexacta-sobre-areas-naturales-protegidas-a-organismos-internacionales-senala-experta/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Martes 22</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Representantes de Juntas de Agua denuncian falta de comunicación y ausencia de asesoría de la ASA</b></p>	<p>Falta de transparencia, ausencia de asesorías e incluso problemas de comunicación. Eso denuncian algunos representantes de las Juntas de Agua rurales del país al analizar el rol de la Autoridad Salvadoreña del Agua -ASA-. La Ley General de Recursos Hídricos fue aprobada en diciembre del 2021 y establece la creación de ASA como el ente rector facultado para dictaminar políticas relacionadas al vital líquido. <a href="https://ysuca.org.sv/2024/05/representantes-de-juntas-de-agua-denuncian-falta-de-comunicación-y-ausencia-de-asesoria-de-la-asa/">https://ysuca.org.sv/2024/05/representantes-de-juntas-de-agua-denuncian-falta-de-comunicación-y-ausencia-de-asesoria-de-la-asa/</a></p>	<p><b>YSUCA</b> <b>Sábado 25</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>71% de áreas naturales protegidas están sin vigilancia</b></p>	<p>El 71 % de las Áreas Naturales Protegidas (ANP) en El Salvador “no tienen vigilancia, ni protección”, revela un estudio de la Fundación Friedrich Ebert (FES) y de la Asociación Gaia El Salvador (GAIA). La investigación analiza el estado, gestión y manejo de las ANP, con información obtenida a través de la Oficina de Información y Respuesta (OIR) del Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN). Uno de los principales hallazgos es que de 189 ANP declaradas hasta 2022, solo 54 tienen guarda recursos. Es decir, las 139 ANP restantes, que equivalen al 71 % del total, no están vigiladas. <a href="https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-71-de-las-Areas-Naturales-Protegidas-de-El-Salvador-carecen-de-vigilancia-advierte-estudio-20240524-0092.html">https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/El-71-de-las-Areas-Naturales-Protegidas-de-El-Salvador-carecen-de-vigilancia-advierte-estudio-20240524-0092.html</a></p>	<p><b>LPG</b> <b>Pág.10 y 11</b> <b>Domingo 26</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>El 86% del agua en El Salvador tiene una calidad promedio, mala o muy mala</b></p>	<p>El 86 % del agua en El Salvador tiene una calidad mala o muy mala, que limita su uso para el consumo humano y la vida acuática, reseña un estudio multidimensional elaborado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE). Presentado en abril de 2023 y elaborado junto al gobierno, es un diagnóstico sobre la gestión de agua, educación, modernización del Estados y transformación productiva de El Salvador. Citando datos del Ministerio de Medio Ambiente y Recurso Naturales (MARN), el reporte señala que un muestreo sobre la calidad de agua realizado en 2019 reveló que ningún de los 121 sitio analizados se puede clasificar con excelencia de agua, mientras que un 86 % mostró niveles de promedio, mala o muy mala. <a href="https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-86-del-agua-en-el-salvador-tiene-una-calidad-promedio-mala-o-muy-mala">https://diario.elmundo.sv/nacionales/el-86-del-agua-en-el-salvador-tiene-una-calidad-promedio-mala-o-muy-mala</a></p>	<p><b>Diario El Mundo</b> <b>Domingo 26</b> <b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>Exigen redistribución de tierras en El</b></p>	<p>Mujeres de diferentes organizaciones y territorios compartieron sus experiencias y exigencias en relación a la tenencia de la tierra, con el propósito de construir una propuesta redistribución justa de la tierra en El Salvador.</p>	<p><b>Revista La Brújula</b> <b>Martes 28</b></p>

<p><b>Salvador: solo el 14% en manos de mujeres</b></p>	<p>En 2019, según la Encuesta de Hogares Múltiples, solo el 14% de la tierra está en manos de las mujeres, una enorme brecha en comparación al 86% de hombres. Lo que representa una desigualdad con respecto a las mujeres que no tienen propiedad de sus tierras.</p> <p><a href="https://revistalabrujula.com/2024/05/28/exigen-redistribucion-de-tierras-en-el-salvador-solo-el-14-en-manos-de-mujeres/">https://revistalabrujula.com/2024/05/28/exigen-redistribucion-de-tierras-en-el-salvador-solo-el-14-en-manos-de-mujeres/</a></p>	<p><b>Mayo 2024</b></p>
<p><b>UNES: Es necesario ser transparente en la gestión ambiental</b></p>	<p>Ambientalistas señalan que es importante que en el nuevo periodo de gobierno se transparente la gestión ambiental, dado que en el quinquenio que está por finalizar no se divulgó de parte de la administración de Nayib Bukele el Plan General del Gobierno ni su plan de atención medioambiental.</p> <p>“Es preocupante que en temas ambientales no se dé a conocer cuál es la planificación ambiental. Sin duda la información es fundamental para la participación adecuada de la ciudadanía y en la gestión de los bienes ambientales”, expresó a El Diario de Hoy Luis González, de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES).</p> <p><a href="https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/unes-es-necesario-se-transparente-la-gestion-ambiental/1145137/2024/">https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/unes-es-necesario-se-transparente-la-gestion-ambiental/1145137/2024/</a></p>	<p><b>EDH Pág.6 Martes 28 Mayo 2024</b></p>
<p><b>Caminata Ecológica pide Justicia ambiental ante impacto del cambio climático</b></p>	<p>“La Casa Común Resiste y Exige Justicia Ambiental”, fue el lema elegido por las iglesias históricas, organizaciones sociales y ambientalistas, que anunciaron la realización de su Vigésima Cuarta “Caminata Ecológica”, para el próximo 4 de junio, en el marco de la conmemoración del “Día Mundial del Medio Ambiente”.</p> <p>El Día Mundial del Medio Ambiente, designado por la Naciones Unidas (ONU), busca crear conciencia ecológica a fin de salvar el planeta del cambio climático, que este año abordó las temáticas de la restauración de las tierras, la resiliencia a la sequía y la desertificación, bajo el lema “Nuestras Tierras”.</p> <p><a href="https://www.diariocolatino.com/caminata-ecologica-pide-justicia-ambiental-ante-impacto-del-cambio-climatico/">https://www.diariocolatino.com/caminata-ecologica-pide-justicia-ambiental-ante-impacto-del-cambio-climatico/</a></p>	<p><b>Diario Co Latino Pág.7 Viernes 31 Mayo 2024</b></p>